



Convocatoria del volumen 5, número 1

Identidad, fe y comunidad política

Enero-junio de 2022

Invitamos a todos los autores a publicar en el Vol. 5, Núm. 1, enero-junio 2022 bajo la temática Identidad, fe y comunidad política.

Existe una preocupación generalizada por la identidad personal y colectiva que merece una reflexión sosegada a la luz de la doctrina cristiana. Las personas requerimos de un sentido de identidad para percibir nuestro valor, definir nuestros derechos y responsabilidades y encontrar nuestro lugar en la comunidad.

Hoy, muchas personas consideran que su valor deviene de su percibida pertenencia a un género, a una religión, a una raza, a un sustrato económico, a una clase social o a otros factores externos. Se tiende a definir identidad en términos colectivistas. El cristianismo, por oposición, ve el valor de la persona en su calidad de hijo de Dios, de manera universal, sin importar las categorías como sexo o raza.

Lo interesante de que seamos hijos de Dios es que ya estamos inmersos en una relación que nos define e identifica. Esa relación nos da la identidad. Esto contrasta con las visiones según las cuales el individuo no tiene una identidad dada o recibida, sino que se debe crear por sí mismo. Así la identidad se convierte en una tarea, fruto y responsabilidad de las preferencias individuales.

Dios nos creó a Su imagen y semejanza; somos hijos Suyos. Ahora bien, la forma en la que se interpreta y vive el sentido de filiación divina varía según la época y la cultura, de manera que la religión, por decirlo así, se encarna en las realidades terrenas, se hace cultura y crea cultura. Tomar conciencia de estos hechos constituye un punto de partida para elaborar una teoría de la

identidad menos conflictiva que la teoría crítica de la raza y otras teorías que se han popularizado en años recientes.

Si partimos de las reflexiones anteriores, las preguntas que este número de nuestra revista invita a considerar son, entre otras, las siguientes: ¿Cuál es el núcleo de la identidad cristiana? ¿Se puede elegir la identidad o es más bien una asunto que se acepta? ¿Cuál es la relación entre la comunidad y la identidad? ¿Cómo compatibilizar la unidad en la fe y las costumbres con la libertad de las conciencias? ¿Cómo respetar las creencias contrarias a las nuestras y, a la vez, sostener que se está en la verdad? ¿Qué papel ha desempeñado la religión judeocristiana en la formación de los valores de Occidente? ¿Cómo combatir el relativismo cultural imperante en nuestros días?

Moris Polanco

Director editorial

Javier Pérez Wever

Editor asociado